

Motion für eine Lösung des Problems fehlender Fussballplätze

In der Landratssession vom 27. Januar 2016 wurde auf Antrag von Daniel Furrer, Erstfeld, der Bericht für ein regionales Sportzentrum unteres Reusstal (Motion Markus Holzgang, Altdorf) mit 38:20 Stimmen und 2 Enthaltungen abtraktandiert.

Im Bericht kam der Regierungsrat zur Überzeugung, dass der Bedarf für ein regionales Sportzentrum im Moment nicht gegeben ist und es aus Platzgründen zudem schwierig wäre, die notwendige Fläche für ein regionales Sportzentrum in den Richtplan aufzunehmen. Er hielt jedoch fest, dass das Problem der fehlenden Fussballplätze gelöst werden muss.

An der gleichen Session hat der Landrat die Motion von Céline Huber «zu Schaffung einer Rechtsgrundlage für eine nachhaltige Finanzierung von regionalen Sport- und Freizeitanlagen» mit grossem Mehr überwiesen.

Bei der gegenwärtigen Situation besteht die Gefahr, dass eine Lösung in absehbarer Zukunft nicht umgesetzt werden wird, weil man sich auch auf den Standpunkt stellt, dass zuerst rechtliche Grundlagen für die Finanzierung von regionalen Sport- und Freizeitanlagen geschaffen werden sollen bevor eine Lösung für das Problem der fehlenden Fussballplätze angegangen wird. Die im Bericht vorgeschlagene Lösung mit Umrüstung von Naturrasen- auf Kunstrasenfelder stiess in einer Vernehmlassung bei den betroffenen Gemeinden wie auch in Besprechungen mit Urner Fussballclubs auf Zustimmung. Durch die Umrüstung kann, ohne dass mehr Land benötigt wird, das Problem der fehlenden Fussballplätze stark gemildert werden. Die Gemeinden werden aber nur dann bereit sein, eine solche Umrüstung mit zu finanzieren, wenn der Kanton sich auch an den Kosten beteiligt.

Gestützt auf Artikel 116 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Landrates ersuche ich den Regierungsrat dem Landrat eine Kreditvorlage für Beiträge des Kantons zur Umrüstung von Naturrasen- auf Kunstrasenfelder vorzulegen.

Auch im Namen der Zweitunterzeichnerin danke ich dem Regierungsrat für die Bearbeitung.

Gurtellen, 21. März 2016

Toni Gamma, FDP-Landrat
Erstunterzeichner

Claudia Gisler, CVP-Landrätin
Zweitunterzeichnerin